



**Niederschrift über die Delegiertenversammlung
des Neunkircher Sportverbandes e.V.
vom Freitag, 19. April 2013
in der Ostertalhalle in Hangard**

Die Mitgliedsvereine, die Mitglieder des Vorstandes und die Fachwarte des NSV wurden ordnungsgemäß und rechtzeitig zu der Delegiertenversammlung eingeladen.

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Totenehrung
3. Feststellung der anwesenden Vereine und deren Vertreter
4. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Delegiertenversammlung vom 27.04.2012
5. Grußwort der Gäste
6. Berichte
 - 6.1 Vorsitzender
 - 6.2 Schatzmeister
 - 6.3 Kassenprüfer
7. Diskussion der Berichte
8. Wahl eines Versammlungsleiters
9. Entlastung des Vorstandes
10. Wahlen
 - 10.1 Vorstandsmitglieder
 - 2 stellvertretende Vorsitzende z.Zt. Dr. Mark Neufang
z.Zt. Rouven Schön
 - Geschäftsführerin z.Zt. Astrid Maßing
 - Justiziar z.Zt. Christoph Kessler
 - 3 Beisitzer z.Zt. Christoph Gräber
z.Zt. Frank Lorschiedter
z.Zt. Dirk Schneider
z.Zt. Paul Georg
 - 10.2 Wahl eines Kassenprüfers
Paul Georg scheidet satzungsgemäß aus.
11. Anträge
12. Veranstaltungen
 - 12.1 Neunkircher Sportverband
 - 12.2. Vereine
13. Verschiedenes

TOP 1:

Der Vorsitzende, Hans-Artur Gräser, eröffnet um 19.05 Uhr die Delegiertenversammlung und begrüßt alle Anwesenden. Seine besonderen Grüße gelten den Vertretern des Schul-, Kultur- und Sportamtes der Kreisstadt Neunkirchen Wolfgang Sehrer und Heinz Bier, den Vertreter des Sportausschusses und der Stadtratsfraktionen, sowie den Vertretern der Presse. Er dankt dem TV Hangard für das Herrichten der Ostertalhalle und für die Bewirtung. Die Vorsitzende des TV Hangard, Martha Stuppi, begrüßt ebenfalls die Versammlung.

TOP 2:

Im Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen Sportkameraden wird eine Gedenkminute eingelegt.

TOP 3:

Es sind 32 Vereine vertreten, welche 54 Stimmen haben; 7 Fachwarte und 10 Vorstandsmitglieder sind anwesend. Das ergeben zusammen 71 Stimmen. Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. Dennoch bedauert Hans-Artur Gräser, dass bei den Vereinen immer weniger Interesse an der jährlichen Delegiertenversammlung besteht.

TOP 4:

Die Niederschrift vom 27. April 2012 wird in Form und Inhalt einstimmig genehmigt.

TOP 5:

Es werden keine Grußworte gesprochen.

TOP 6:**6.1 Vorsitzender**

Hans-Artur Gräser beginnt mit einem Artikel aus der Frankfurter Allgemeinen Zeitung, in dem als Ziel der deutschen Sportpolitik zusammengefasst steht, dass Deutschland dringend eine Bewegungsförderung brauche. So steht in der Agenda 2020 des Neunkircher Sportverbandes „Mehr Bewegung in Neunkirchen“ an erster Stelle. Verwirklicht wurde schon das Projekt „Hinein in den Verein“, das mit dazu beitragen soll, dass vor allem Grundschulkindern ein Jahr lang kostenlos die Annehmlichkeiten einer Vereinsmitgliedschaft genießen können. Zu mehr Bewegung will auch das überregionale Projekt „Speed4 Schulmeisterschaften“ aufrufen.

Beim NSV laufen inzwischen die Planungen für das Projekt „Initiative für mehr Bewegung“.

Der Vorsitzende stellt fest, dass alle Vereine die fachliche Kompetenz für Bewegungsangebote jeglicher Art und Neigung vom Spitzensport bis zum Breiten- und Gesundheitssport in einer Fülle von Sportarten haben. Er ruft die Vereine dazu auf, auch selbst Initiativen zu ergreifen und für mehr Bewegung zu werben.

Weiterhin bringt die freiwillige bzw. gebundene Ganztagschule für die Vereine einige Probleme mit sich, bezüglich des Trainingsbetriebs. Es ist unbedingt erforderlich Kooperationen mit Schulen und Kindergärten einzugehen, damit der Vereinssport auch in Zukunft einen festen Platz bei den Kindern und Jugendlichen hat.

Ein weiteres Problem für die Vereine ist der andauernde demografische Wandel. Dies ist auch dem Statischen Bericht des NSV zu entnehmen. Es sind nur noch 68 Vereine im Neunkircher Sportverband Mitglied; außerdem hat der NSV 146 Mitglieder weniger als 2011.

Hans-Artur Gräser bedauert, dass auch in diesem Jahr die Abgabe der Bestandsmeldungen teilweise große Probleme bereitet hat. Alle Vereine sind verpflichtet bis zum 31.01. die Meldungen abzugeben. Bis Mitte März haben über 30 Vereine noch keine Zahlen gemeldet. Diese wurden dann mehrmals angerufen und wiederholt schriftlich kontaktiert. Dies bedeutet unnötige zusätzliche Arbeit. Auch beim NSV arbeiten alle ehrenamtlich. Anfang 2014 werden nun alle Vereine angeschrieben mit der Aufforderung zur Abgabe der Bestandsmeldungen.

Eine Aufwertung der Sportstadt Neunkirchen ist sicherlich durch den Neunkircher Triathlon gelungen, bei dessen 2. Auflage 400 Teilnehmer am Start waren.

Die Sportbegegnung im Fußball mit den Partnerstädten Wolzstyn und Lübben war ein voller Erfolg. Beim Fest der Meister, letztmalig im Bürgerhaus, wurden 220 Sportlerinnen und Sportler geehrt. Diese erfolgreiche und beliebte Veranstaltung ist inzwischen fest etabliert im Veranstaltungskalender der Stadt Neunkirchen.

Mit dem schon anfangs erwähnten Projekt „Hinein in den Verein“ von Kinderbüro und NSV, hat der NSV bei dem Wettbewerb „Willkommenspreis des Saarlandes 2012“ den 5. Platz belegt.

Neue Wege wollte der NSV in der Zusammenarbeit mit dem Sportausschuss gehen. Leider stieß man auf großes Desinteresse bei den Ausschussmitgliedern. Bis jetzt ist daher von Seiten des NSV kein weiterer Versuch zur Zusammenarbeit unternommen worden.

Hans-Artur Gräser dankt dem Sportamt für die kompetente Unterstützung und die Zusammenarbeit auf Gegenseitigkeit. Ein besonderer Dank geht an die Sponsoren, ohne die vieles nicht möglich wäre. Er bedankt sich weiterhin bei allen Vorsitzenden, Mitarbeitern, Trainer, Betreuern und Eltern für die Unterstützung. Diesen persönlichen Einsatz ist unbedingt notwendig. Ebenso dankt der Vorsitzende der Presse für die gute Zusammenarbeit.

Hans-Artur Gräser verdeutlicht, der Neunkircher Sportverband arbeite für den Sport und für die Vereine, denn diese vermitteln wichtige Werte in der Gesellschaft. Man solle daran denken, dass Sport Generationen und Kulturen verbinde, und dass Sport Gemeinsamkeit fördere. Zudem sporne Sport an, fördere die Verständigung untereinander, das Zusammengehörigkeitsgefühl und die Begeisterung. Der Vorsitzende wünscht den Vereinsvertretern eine erfolgreiche Arbeit in den Vereinen. Er versichert, dass der NSV auch in Zukunft die Vereine mit allen Kräften unterstützen werde.

6.2 Schatzmeister

Hans-Werner Schank verliest und erläutert den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2012

6.3 Kassenprüfer

Paul Georg und Patrick Rammo haben am 28. März 2013 die Kasse gemeinsam geprüft. Sie schlagen die Entlastung des Vorstandes hinsichtlich der Kassenführung vor.

TOP 7:

Es gibt keinerlei Wortmeldungen.

TOP 8:

Als Versammlungsleiter wird Gerhard Geisen vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt.

TOP 9:

Gerhard Geisen dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr. Besonders lobend erwähnt er die erfolgreichen stadtübergreifenden sportlichen Veranstaltungen, wie z.B. die Sportbegegnungen, das Spiel ohne Grenzen und den Triathlon.

Er beantragt die Entlastung des Vorstandes. Diese wird dem Vorstand einstimmig erteilt.

TOP 10:

Wahlen

10.1 Vorstandsmitglieder

Die Versammlung beschließt einstimmig die Stellvertretenden Vorsitzenden und die Beisitzer jeweils en bloc zu wählen

2 Stellvertretende Vorsitzende z.Zt. Rouven Schön und Dr. Mark Neufang
Vorschlag: Rouven Schön und Dr. Mark Neufang gewählt mit 1 Gegenstimme

Geschäftsführerin z.Zt. Astrid Maßing
Vorschlag: Astrid Maßing einstimmig gewählt

Justiziar z.Zt. Christoph Kessler
Vorschlag: Christoph Kessler einstimmig gewählt

3 Beisitzer z.Zt. Christoph Gräber, Frank Lorschiedter, Dirk Schneider

Vorschlag: Christoph Gräber, Frank Lorschiedter, Dirk Schneider – einstimmig gewählt

